

В.М. Мерабишвили

**Состояние онкологической помощи в России:
злокачественные новообразования кожи (C44).
Погодичная летальность, медиана выживаемости, наблюдаемая
и относительная выживаемость с учетом стадии заболевания.
Популяционное исследование на уровне федерального округа**

ФГБУ «НМИЦ онкологии имени Н.Н. Петрова» Минздрава России, Санкт-Петербург

В предыдущей статье мы представили анализ распространенности и качества учета больных злокачественными новообразованиями (ЗНО) кожи (C44) в России и Северо-Западном федеральном округе (СЗФО), показали качество учета и раскрыли особенности динамики локализационной и гистологической структуры.

В настоящем сообщении наше внимание впервые в России направлено на изучение эффективности противораковых мероприятий, проведенное на основе главного критерия — расчета показателей выживаемости больных ЗНО кожи на уровне СЗФО, чей уровень «грубых» и стандартизованных показателей заболеваемости и смертности населения практически не отличается от среднероссийского.

Расчеты всех видов показателей выживаемости больных ЗНО кожи (C44) на уровне федерального округа стали возможным после организации в феврале 2019 г. единой базы данных (БД) ракового регистра СЗФО РФ, насчитывающей более 1 млн случаев ЗНО, в том числе более 20000 с ЗМК (2,0%).

Созданная БД позволяет осуществлять углубленные разработки динамики локализационной и гистологической структуры по любой части локализационной структуры (губы, уха, туловища и др. частей тела), что недоступно проводить на основе форм государственной отчетности, формируемой до получения всей информации, характеризующей состояние онкологической службы, не говоря о том, что при анализе деятельности онкологической службы не используются базы данных популяционных раковых регистров (БД ПРР) и не осуществляются расчеты главного критерия ее оценки — расчет выживаемости больных.

Ключевые слова: злокачественные новообразования, кожа, СЗФО РФ, медиана выживаемости, выживаемость больных, стадия, гистология

V.M. Merabishvili

**The state of cancer care in Russia:
malignant neoplasms of the skin (C44).
Typical mortality, median survival, observed and relative survival, taking into account
the stage of the disease. Population-based research at the federal district level**

FSBI «N.N. Petrov National Medical Research Center
of Oncology», St Petersburg

In the previous article, we presented an analysis of the prevalence and quality of registration of patients with malignant neoplasms of the skin (C44) in Russia and the North-Western Federal District, showed the quality of accounting and revealed the features of the dynamics of localization and histological structure.

In this report, for the first time in Russia, our attention is focused on the nature of evaluating the effectiveness of anti – cancer measures based on the main criterion – calculating the survival rates of patients with malignant skin neoplasms at the level of the North-Western Federal District, whose level of “rough” and standardized indicators of morbidity and mortality of the population practically does not differ from the average Russian one.

Calculations of all types of survival rates of patients with malignant skin neoplasms (C44) at the federal district level became possible after the organization in February 2019 of a single database (DB) of the cancer registry of the North-Western Federal District, numbering more than 1 million cases of ZNO, including more than 20,000 with malignant melanoma of the skin (2.0%).

The created database allows for in-depth development of the dynamics of the localization and histological structure for any part of the localization structure (lip, ear, trunk, etc. parts of the body), which is not available for conducting on the basis of state reporting forms formed before receiving all the information characterizing the state of the oncological service, not to mention that when analyzing the activities of the oncological service, databases of population cancer registers are not used and calculations of the main criterion for its assessment – the calculation of patient survival.

Key words: malignant tumors, skin, Northwestern Federal District of the Russian Federation, median survival, patient survival, histology stage